

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°6 - Octobre 2023



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

Le temps des forestiers

Observez les lys des champs. Ainsi commence **Laudate Deum**, la nouvelle exhortation apostolique du pape François. Nicolas est gestionnaire forestier. Il nous apprend à observer la forêt et à la lire autrement qu'une plantation d'arbres destinée à produire des charpentes, des parquets et de l'énergie. Face à deux chênes tout proches, il hésite :

- Si je coupe celui de gauche, j'obtiendrai un bon prix et un bon rapport en mètres cubes de bois.
- Si je coupe celui de droite, ce sera meilleur pour l'équilibre de la forêt et sa régénérescence.

Sur quels critères fonder une décision ? Le temps de la forêt n'est pas le nôtre, mais celui de plusieurs générations. Nous sommes des gens pressés, et la performance des machines comme celle de l'économie peut nous séduire sans comprendre la limite qu'imposent les ressources naturelles et le temps lent de la régénération. Les forêts font du bien à l'ensemble du monde vivant. Choisissons-nous une logique de court terme ou une dynamique d'alliance ?

LABORATOIRE

Le temps des fondations

Christian, Thérèse, Simone, Béatrice, Catherine et Francyck, Agnès et Jean-Baptiste, ont décidé, en lien avec leur paroisse, d'organiser une célébration fraternelle. Dans cette nature si belle des monts du Forez, c'est l'occasion de partager l'Évangile, de relire ensemble leurs vies et de prier. « Portés par les solidarités vécues dans nos différents engagements dans l'Église ou au dehors, tous, nous ressentons le besoin de célébrer ! Célébrer la joie de partager l'Évangile et d'en vivre, célébrer la fierté d'habiter ces petits bouts de montagne, célébrer les liens fraternels qui unissent les habitants de nos villages dispersés et isolés. Ainsi, depuis un an, chaque mois, nous préparons à 2 ou 3 un temps de fraternité avec chants, lectures bibliques du dimanche, partage en petits groupes sur l'Évangile, échange d'intentions de prières tirées du quotidien de chacun sur le vif, et envoi final. Un envoi qui prend tout son sens parce que, pour beaucoup de participants, la célébration a été l'occasion de reprendre un peu de souffle pour continuer ! »

Agnès Willaume, Roche en Forez

Congrès MISSION, Toulouse

Le temps de la mission

Lydie et Emmanuel sont agriculteurs bio. Ils aiment la diversité autant dans les champs que dans l'Église. Ils comparent ce rendez-vous du Congrès mission à une pépinière où se croisent des générations différentes, où foisonnent une multitude d'initiatives, où l'on peut apprendre des autres, sans jugement. Comme un marché sur la place du village, la foi s'expose dans le débat, s'exprime par des témoignages hauts en couleur et des variétés du terroir. Sans apport extérieur et sans rotation d'acteurs, les communautés locales s'épuisent dans l'entre soi. Elles se renouvellent quand des réseaux plus larges élargissent le regard. Des ateliers auxquels ils ont participé, Lydie et Emmanuel retiennent que la mission est l'art de la présence, elle commence par l'oreille qui prend le temps d'écouter, les yeux qui prennent le temps de contempler l'Esprit qui nous précède. Il est déjà là, il n'y a pas à l'apporter.

SESSION CAPER du Prado Rural

DANS UNE RURALITE EN TRANSITION, OSER L'ÉVANGILE

A LIMONEST, du 12 novembre (18h00)
au 16 novembre 2023 (9h00)

Il reste quelques places, contacter :
Père Dominique Nalis
pradodefrance@leprado.org

Père Arnaud FAVART, prêtre accompagnateur de
la Mission rurale rural@cef.fr